

# 6 CHABLAIS RÉGION

**SAINT-MAURICE** Un nouvel événement estival veut faire vivre quatre vendredis soir de l'été au cœur de la ville.

## La Grand-Rue en «Nuances Pop»

LISE-MARIE TERRETTAZ

Dès ce 15 juillet et jusqu'au 5 août y compris, les vendredis soir se déclineront en musique à Saint-Maurice. L'office du tourisme a imaginé Nuances Pop, un nouvel événement estival qui se propose de faire vivre la Grand-Rue dès 18 heures en y proposant des concerts gratuits qui mettront à l'honneur des groupes valaisans. Capsul donnera le ton ce 15 juillet avec son registre de chansons françaises. Le 22 juillet, place à Swing Maniak et à son jazz manouche. Le 29 juillet, les Coconut Kings distilleront du vieux blues américain. Le 5 août, les amateurs de reggae apprécieront la prestation de Sayam. «Les concerts auront lieu à 20 heures, sur une scène installée devant le poste de police», précise Tiffany Müller, à l'origine du concept. «Avant et après, Dj Franky se chargera d'assurer l'ambiance.»

### Une décoration originale

Celle qui fonctionne depuis le 1er mars comme déléguée touristique et culturelle en Agaune (voir encadré) espère ainsi dynamiser l'«after work» de fin de semaine. «L'Euro est fini et tout le monde n'est pas en vacances. Cela fait sens de proposer une animation à ce moment-là, pour inciter les gens à sortir et à marquer le début du week-end. Cette tradition n'existe pas tellement ici, alors pourquoi ne pas changer ça?»

«A cette période, c'est un peu la torpeur estivale qui prédomine dans la Grand-Rue alors que les soirées sont souvent magnifiques. Nous voulons toucher ceux qui ne sont pas encore partis, qui sont déjà rentrés ou encore les hôtes de passage», ajoute le municipal du tourisme Pierre-Yves Robatel.

Pour l'occasion, la vénérable artère changera de look et s'ouvrira une décoration originale, que la population pourra découvrir dès aujourd'hui. «Durant tout un mois, les façades en verront de toutes les couleurs», sourit Tiffany Müller, sans en dire davantage.



Tiffany Müller invite les Agaunois, les gens de la région et les hôtes de passage à vivre ces quatre prochains vendredis soir en musique dans la Grand-Rue. CHRISTIAN HOFMANN

### Commerçants et restaurateurs partenaires

Les cafetiers-restaurateurs qui la bordent sont associés à l'opération. «C'est aussi leur événement et ils se sont montrés très réceptifs. Ils sortiront leurs bars et les visiteurs pourront déguster des mets et des boissons variés», annonce la déléguée. Les commerçants et artisans sont aussi invités à installer des étals en plein air ou à prolonger les heures d'ouverture de leurs échoppes.

Les intéressés espèrent que cette innovation saura trouver son public: «Cette rue est un peu morte et l'idée de l'animer est bonne. Les gens ont des habitudes, notamment celle de partir vers Monthey ou ailleurs certains soirs. Il faut les inciter à en changer en amenant des choses différentes», estime ainsi Isabelle Mongeot. Celle qui exploite l'Ecu du Valais

depuis la fin février attend le premier rendez-vous pour mieux apprécier l'impact. «C'est difficile de savoir à quoi s'attendre, car on est en plein été et nombreux sont ceux qui sont en voyage. Nous allons nous préparer au mieux.»

Patron de la Dent-du-Midi, Jean-Marie Torrenté sera également partie prenante, même si son établissement est un peu excentré par rapport à la manifestation: «L'initiative est sympa et si tout le monde joue le jeu, à commencer par les restaurateurs, ça peut marcher!»

### Une ambiance populaire

Des animations sont prévues pour les enfants, allant du maquillage à la peinture sur de petits tableaux. «Comme l'indique le «pop» du nom, l'ambiance se veut populaire, accessible à tous, conviviale et propice aux rencontres.

### PROJET EN GESTATION POUR L'AUTOMNE

Tiffany Müller fonctionne en tant que déléguée culturelle et touristique à Saint-Maurice Tourisme depuis le 1er mars. «J'ai été très bien accueillie. Les habitants sont sympas et les autorités se montrent ouvertes aux nouvelles idées.»

La Sédunoise trouve l'offre agaunoise intéressante pour une ville de cette taille: «Elle est réelle avec le Théâtre du Martolet, le trésor de l'abbaye, la grotte aux Fées, le château, les forts. Et il existe de vrais

rendez-vous, comme le marché monastique, le festival Lumina, Littera-Découverte... Mais au niveau des manifestations, il manque clairement quelque chose durant l'été, et aussi pour les jeunes.»

Nuances Pop est un premier pas pour combler cette lacune, mais la jeune femme planche déjà sur d'autres projets.

«Il n'y a rien d'officiel pour l'instant. Quelque chose sortira en septembre.» **LMT**

Nous souhaitons que chacun y trouve son compte, les ados, les familles, les habitants de la ville et des alentours voire de plus loin», conclut Tiffany Müller. «Nous testons la formule et si le public ré-

pond présent et que le concept plait aux jeunes, nous pourrions peut-être les impliquer davantage l'an prochain.» **◉**

Infos sur [www.nuancespop.ch](http://www.nuancespop.ch)

**AIGLE** Le bataillon de carabiniers 14 propose une journée portes ouvertes samedi.

## L'infanterie dévoile ses armes et ses missions

La décision remonte au chef de l'Armée suisse. «Le commandant de corps André Blatmann souhaite davantage communiquer sur les missions de l'armée et le travail qu'elle effectue pour la sécurité du pays», souligne le capitaine Cédric Speckert. C'est pour remplir cet objectif que le bataillon de carabiniers 14 (infanterie) – en cours de répétition dans la région d'Aigle-Les Mosses – organise une journée portes ouvertes à Aigle ce samedi.

### Unique en Romandie

Le but, montrer à la population ce que les soldats et cadres militaires font chaque année durant leurs différents services. «Une opération similaire s'est déroulée



Fusils de snipers et lance-mines seront notamment présentés par les recrues du bataillon. LDD

l'an dernier à la Planta à Sion. En Romandie, ce sera notre présentation phare cette année», reprend le capitaine Speckert.

De 10 à 17 heures sur la place Knie, le bataillon animera plusieurs stands. Au programme: expositions de systèmes d'armes et de véhicules notamment, du fusil d'assaut standard à l'engin d'exploration Eagle, en passant par les armes de tireurs d'élite, les lance-mines, les grenades, les lunettes de vision nocturne et les transports de troupes. Un programme particulier a aussi été mis en place pour les enfants.

### Des tours en blindés

Des démonstrations d'interventions ou de contrôle seront

proposées et des tours en blindés seront possibles. «En fait, nous allons montrer ce qui constitue le matériel de base de notre bataillon, qui regroupe quatre compagnies», poursuit le capitaine.

Constitué d'une majorité de Genevois, il compte aussi dans ses rangs de nombreux Valaisans et Vaudois.

En fin de semaine dernière, il a déjà fait parler de lui, en raison d'une attaque de punaises. «Cet incident a peu chamboulé notre programme, mais les portes ouvertes pourront se dérouler sans accroc. Toutes les mesures d'urgence ont été prises», conclut l'officier chargé de la communication de la troupe. **◉ NM**

## CHAMPÉRY Bûcherons en démonstration

Samedi dès 9 heures à Champéry, le Grand-Paradis servira de cadre au concours de bûcheronnage organisé par le Groupement des forestiers du Chablais valaisan. Ce rendez-vous donne aux professionnels l'occasion de se mesurer au travers de joutes amicales. Il permet de faire connaître leurs techniques au public et de le sensibiliser aux rôles de la forêt.

Ce concours est ouvert aux forestiers-bûcherons, apprentis, ouvriers, contremaîtres, gardes forestiers mais aussi à toute autre personne apte à effectuer les épreuves de vitesse et de précision qui figurent au programme. Une trentaine de concurrents se sont déjà annoncés et les inscriptions sont encore ouvertes jusqu'à samedi.

Lors de cette journée, le public pourra en outre profiter de la présence d'Air-Glacières pour effectuer des baptêmes de l'air. De nombreuses démonstrations seront organisées. Les enfants ne seront pas oubliés, avec une palette d'activités à leur intention. Bar et restauration seront assurés sur place. Les compétitions et démonstrations débutent à 9 heures. La superfinale, qui verra les trois premiers de la catégorie professionnelle s'affronter dans l'abatage à la hache, débutera à 17 heures et sera suivie de la proclamation des résultats. **◉ LMT**

Infos: [http://bit.ly/buche\\_fr](http://bit.ly/buche_fr)  
et [www.facebook.com/concoursbucheronschampery/](http://www.facebook.com/concoursbucheronschampery/)

## EN BREF

### RENNAZ L'Espace santé à l'enquête

L'Espace santé Rennaz sera mis à l'enquête publique du 16 juillet au 14 août. Estimés à 32 millions de francs, les travaux seront réalisés sous l'égide de Steiner SA, qui construit aussi l'Hôpital Riviera-Chablais. Conçu par les architectes de Monthey Bonnard et Woeffray, l'ESR accueillera notamment une crèche, des cabinets médicaux, une maison de naissance, des polycliniques psychiatriques et l'Unité d'hospitalisation pédopsychiatrie de la Fondation de Nant, des logements pour les stagiaires et le personnel temporaire. Le début des travaux est espéré pour fin 2016 en vue d'une ouverture début 2019, en même temps que l'hôpital. **◉ NM/C**

### AGENDA LE 15 JUILLET Préparer Lourdes

**SAINT-MAURICE** En préparation au pèlerinage à Lourdes, une messe sera célébrée à la chapelle de la clinique Saint-Amé vendredi 15 juillet à 19 h 30. Bienvenue aux participants au pèlerinage et à ceux qui ne peuvent pas s'y rendre.